



王子台

ホームページ <http://www.school.city.sakura.chiba.jp/ojidai-es/>

令和3年7月20日

学校だより 夏休み前特別号

佐倉市立王子台小学校

TEL : 043(487)1376

FAX : 043(462)4889



次世代の学び方 ～AI時代を生きる～

すがすがしい夏空が広がる中、子どもたちは、太陽の光を背中にたくさん浴びながら、校庭を駆け回って遊んでいます。梅雨明け後からいきなりの夏本番といった気候に、昇降口に掲示される熱中症指数の掲示も、赤カード（校庭使用禁止）や黄色カード（十分に注意して校庭を使用）になる時間帯も出てきました。今日で、1学期が終わりますが、最後まで大きな事故などがなく子どもたちが笑顔で遊ぶ姿がたくさん見られることにほっとしています。保護者の皆様の学校教育へのご理解ご協力ありがとうございました。

6月に「AIの力で歴史的な名画が復活した」というニュースが報道されました。私たち日本人にもよく知られているオランダ絵画の巨匠レンブラントの大作である「夜警」は、1715年にオランダのアムステルダム市庁舎に移設された際、壁に収まりきらなかったために、はさみで四方を切り取られてしまいました。学校の教科書にもよく登場する、レンブラントの知名度からすると、作品を切り取るなんてことは考えられませんが、300年前では、仕方がないことだったのかもしれない。世界の芸術史上、最も残念な損失になってしまっていたそうです。それから300年以上の歳月を経て、所蔵するアムステルダム国立美術館が人工知能（AI）を用いて行った修復作業によって、切り取られた部分を復活させオリジナルの作品をほぼ取り戻したのだそうです。コンピューターがレンブラントの作品から彼の技法を習得した上で、欠損部分の再生をおこなったのだそうです。コンピューターの模倣力は見事で、「夜警」の表面の細かいひび割れまで再現したというのですから、驚きです。これからの時代は、芸術家の技能さえも人工知能（AI）が取得してしまうとなると、未来の芸術の世界がどうなっていくのか想像もつかないですね。

人工知能（AI）の発展は、日本でも至る所で目にするようになっていきます。東京の無人コンビニでは、利用客がゲートをくぐり、購入する商品そのままバックへ入れ、セルフレジで自動算出された購入金額を電子マネーで支払うというスマートな買い物を実現しています。また、私たちの身近にも商品をレジボックスに入れると自動で計算されるお店があります。この種明かしは、各商品の値札に埋め込まれた電子タグで、非接触型の無線通信により、複数まとめて読み取ることができます。多くの方がすでに経験していると思いますが、最初に体験したときの驚きは大きいものです。この他にも、人工知能（AI）が医療現場でもたくさん導入されてきています。AIの力で、将来、たくさんの人の命が助けられたり、健康が維持されたりすることが実現できれば、とてもうれしいと思います。

さて、2030年になると、この人工知能（AI）がさらに発展し、人類の生活を大きく変える超スマート社会が到来すると言われていきます。そのような時代の中心になって活躍していく世代が今の子どもたちです。そして、技術の進展に応じた教育の革新が求められています。国をあげて取り組んでいる学校情報化ですが、佐倉市においても教育委員会のご尽力により、一人一台のタブレット PC 端末の確保が実現しました。本校でも、各学年の実態に応じて授業にも積極的に取り入れているところです。子どもたちは、私たち教員の予想以上にタブレット PC の操作を覚えるのが早くて驚いています。ミライシード（ドリル学習ソフト）を使った学習をしている低学年の学級では、タッチペンや自分の指先を素早く動かして、算数の計算や国語の漢字の練習に黙々と取り組んでいます。「先生、もうこんなにすんだよ」「このPC、採点が厳しいよ」など、自分から積極的に問題に挑戦しながら楽しく学んでいる姿を見ることができます。高学年は、Teams というソフトを使ったオンライン授業の練習も行っています。画面に映った担任の先生に笑顔で手を振っている子どもたちの眼差しは、新しい学習形態への期待感で満ちあふれるものでした。先日の「一時持ち帰り」でも自宅にいる子どもたちと学校の担任がタブレットの画面越しに通信することができました。画面上で先生とジャンケンをしたり、健康観察をしたりと楽しく接続確認をしていました。夏休みには、希望する全ての児童が家庭へ持ち帰りタブレットを家庭学習に活用します。これが次世代の学習方法になっていくのかもしれない。これからのAI時代を生きる子どもたちが、時代に取り残されることなく、未来を見据えた学習ができるようご家庭での見守りをよろしく願います。

校長 村上 武宏

～いよいよ夏休み！～

夏休み前の授業が本日で終わります。大きな事故なく終えることができたのは、保護者の皆様や地域の皆様のご支援があってこそだと思います。日頃のご支援に対し、心より感謝申し上げます。

さて、子どもたちは明日から長期の休みに入ります。42日間という長い期間、学校を離れて生活します。この4か月の間、子どもたちは様々なことを学習し、身につけてきました。今まで学んだことを生かして、実践するよい機会となります。また、子どもたちが安全で、有意義な夏休みを過ごし、9月には一回り大きくなった姿で登校してくることを楽しみにしています。

【安全に】

交通安全

- ・道路で遊んだり、道路へ飛び出したりしない。
- ・自転車の乗り方に十分留意し、交通ルールを守る。

歩いているときには…

- ・道路を渡る時は、手を上げて、横断歩道を渡る。また、信号が青でも左右の確認をする。
- ・道路には絶対に飛び出さない。車のそばや駐車場などでは遊ばない。

自転車に乗っているときには…

- ・T字路や十字路では、必ず、一時停止をして左右の確認をする。
- ・ヘルメットをかぶるようにする。(万が一の時に大事な頭部の保護のため)

その他

- ・水の事故に注意する。 ・健康管理をしっかりとする。
- ・不審者に気をつける。「いか・の・お・す・し」を守ろう。



【計画的に】

規則正しい生活を

- ・朝起きて日の光を浴び、決まった時刻に寝てしっかり睡眠をとろう。
- ・「どこへ」「誰と」「何をしに」「何時に帰る」を伝える。
- ・お金の使い方、遊び方には十分留意する。

計画的な学習の取組

- ・この時期にしかできない学習に挑戦する。
- ・今までの復習をしっかりとする。



☆保護者の皆様は、各学年の「なつやすみのしおり」で詳細をご確認ください。
☆地域の皆様には、夏休み中も児童の見守り、声かけをよろしく申し上げます。

【9月の予定】

- 1日(水) 全校集会 短縮日課③11:30 下校
- 2日(木) 給食開始 2年身体計測
- 3日(金) 委員会活動(月曜日課)
*2日(木) から変更となっています。
1年身体計測
- 6日(月) クラブ活動 3年身体計測
- 7日(火) 4年身体計測
- 8日(水) 資源回収日 5年身体計測
- 9日(木) 脊柱側弯症二次検査
- 10日(金) 6年身体計測
- 13日(月) 集金日・ベルマーク収集日
- 15日(水) 短縮日課④ 13:15 下校
- 16日(木) 短縮日課④ 13:15 下校
PTA 運営委員会
- 17日(金) 短縮日課④ 13:15 下校
- 20日(月) 敬老の日
- 23日(木) 秋分の日
- 25日(土) 環境美化活動(秋の草刈り)
- 26日(日) 環境美化活動予備日

【新型コロナウイルス感染症予防を】

- ・身体全体の抵抗力を高めるため、適度な運動、バランスのとれた食事、休養及び睡眠の調和のとれた生活を続けることが有効です。
- ・咳エチケットや手洗い等、基本的な感染症対策を徹底するとともに、3つの密を避けましょう。
- ・食事前後の手洗いを徹底するとともに、大声での会話を控え、会食後の歓談時にはマスクを着用する等しましょう。

【ちば夢チャレンジ☆パスポート・プロジェクト】

千葉県教育委員会が主催し、子どもたちがスポーツへの夢やあこがれを抱くことができるようにするため、プロサッカー選手の卓越したパフォーマンスに触れられる公式戦へ招待します。

*ちば夢チャレンジ☆
パスポート・プロジェクト
(ジェフユナイテッド市原・
千葉レディース公式戦観)
の実施について



【夏季休業中の連絡先】

王子台小学校 043-487-1376
☆8/10(火)～8/13(金)の緊急連絡先は、
佐倉市教育委員会 学務課
043-484-6219
(受付時間 9:00～17:00)
佐倉市役所 代表電話
043-484-1111 (受付時間外)
*新型コロナウイルス感染症で陽性、または濃厚接触者になった場合や、大きな事故等急性のある場合は災害時用緊急電話へ
090-8800-7365
*必ず、①学校名 ②学年・名前 ③電話番号を伝えてください。

